
 
 

 

 

 

Aos nove dias do mês de setembro, ano corrente de dois mil e vinte quatro, reuniram-

se na sala reunião, espaço da Casa da Memória, Várzea Paulista, com a finalidade 

de deliberar demandas referente ao Conselho Municipal de Cultura Várzea Paulista, 

tendo como pauta Mês da Consciência Negra, as propostas já apresentadas, abertos 

a novas propostas. Reunião da Comissão do Fundo de Cultura, participação ativa do 

Conselho de Cultura nas propostas, Reunião da comissão de patrimônio. Atualização 

da situação da praça CEU.; compareceram à reunião os seguintes membros: 

Edevaldo Pereira dos Santos, Luiz Eduardo de Oliveira Silva, Paula Raquel Scapin 

da Fontoura, Vanessa Albuquerque, Amanda Souza, Hélia Silva Almeida, Cristiane 

Aparecida Biasotto do Prado, Gustavo de Almeida, Denis Mizael Bueno, Amanda da 

Silva Souza, Meri Elen Guize da Silva, Marcia Amorim Alves de Castro, Alexsandro 

do Nascimento Ribeiro (ouvinte). A reunião teve início às 14:20, foi feita a leitura das 

pautas e começaram os deliberamentos. Sobre o mês da Consciência negra, ficou 

deliberado que teremos um calendário que englobará todos os eventos com essa 

temática. No dia 02/11, (dois de novembro), teremos a Feijoada de Preto Velho no 

espaço, Tenda de Umbanda Cabocla Jaciara e Vovó Inácia, no dia 12/11(doze de 

novembro), apresentação do Grupo Capoeira Brasil, na escola Natanael no dia 

14/11(quatorze de novembro) será exibido um documentário e em sequência palestra 

com uma mediadora, na sede da Associação Cultural Expressão no dia 

19/11(dezenove de novembro) AfroVárzea, evento da Secretaria de Cultura, com 

ajuda das comunidades, o evento será realizado na Praça CEU, das 18:00 as 22:00 

algumas atividades já definidas, plantio de arvores nativas, coral VárzeaEncanta, com 

músicas africanas e uma de um compositor Varzino, Feira Criativa, juntamente com 

o Coletivo Preta EU, e todos os conselheiros, concordaram que devemos ter uma 

praça de alimentação que chame a atenção, aguardamos mais sugestões dos demais 

envolvidos, ficou definido que a divulgação do evento deve se iniciar no dia 

14/10(quatorze de outubro). Depois dessa pauta o conselheiro Denis Mizael Bueno, 

solicitou a mim, que ficasse registrado em ata, um grande descontentamento do 

mesmo, pela ausência de convite por parte da Diretora de Cultura Roseli Carvalho, 

nas Festa de Folia de Reis e da Festa das Orquídeas, da sua instituição, Associação 

Cultural Ilé Asé Egbe Ògún Nire, que fique registrado. Seguindo com as pautas o 

representante do governo Luiz Eduardo de Oliveira Silva, esclareceu algumas dúvidas 

sobre o fundo de Cultura. Eu (Paula Raquel Scapin da Fontoura) fiz um breve resumo 

sobre a primeira reunião da comissão do fundo. Depois foi abordado sobre a 

Comissão de Patrimônio que também teve sua primeira reunião, algumas das 

possibilidades apresentadas foram, contribuição com a preservação da memória da 

cidade, sem tombamentos no momento. Depois foi levantada a questão da Casa da 

Memória, sobre paredes com bolhas, sobre a foto de uma casa de candomblé de 

2021, sendo que a cidade possui, outra casa com mais de 60 anos na cidade. Foi 



sugerida a troca da foto, e foram dadas opções de como fazer. Sobre a possibilidade 

da Casa da memória ter acervos temáticos e rotativos. 

 

 

 

Eu, Paula Raquel Scapin da Fontoura, registrei essa ata. 

 


